

Le CIF - ASSEMBLEE GENERALE du 19 AVRIL 2023

Nous vous prions de trouver ci-dessous les documents nécessaires à l'Assemblée Générale :

- *le rapport moral (p. 2)*
- *le rapport financier (p. 10)*
- *le renouvellement de mandats et les élections au conseil d'administration (p. 12)*
- *le texte des résolutions soumises au vote (p. 13)*

Le CIF - ASSEMBLEE GENERALE du 19 AVRIL 2023

I. Rapport moral de l'année 2021-2022

L'année écoulée se caractérise par le retour à la normale des conditions d'enseignement après deux ans de perturbations liées au COVID et aux confinements, avec un grand changement : le passage du cours du soir en distanciel.

Le CIF propose donc désormais pour chaque cours une formule en présentiel à 14h et en zoom à 20h, les étudiants se répartissant entre elles à peu près à égalité. La crise sanitaire nous a secoués, mais elle nous a aussi obligés à innover, à repenser notre offre et finalement à mieux nous ajuster aux réalités de la vie d'aujourd'hui.

Les effectifs d'étudiants

Nous avons accueilli l'an dernier 104 étudiants. Ne sont comptabilisés ici que les étudiants inscrits au parcours c'est-à-dire à la totalité du programme. Et les chiffres sont ceux de la fin de l'année scolaire, donc représentatifs de ce qui a été effectivement réalisé.

Effectifs	2019-2020 ¹	2020-2021 ²	2021-2022 ³
1 ^e année	49	42	64
2 ^e année	40	34	40
Sous-total parcours	89	76	104

C'est un très bon résultat par rapport à l'année précédente, avec 28 étudiants de plus (+ 37%), mais aussi dans l'absolu, avec le franchissement de la barrière symbolique des 100 étudiants, ce qui n'était pas arrivé depuis plusieurs années.

Ceci s'explique d'abord par les très bonnes inscriptions en 1^e année (promo CIF 51) : 64 étudiants, soit 22 de plus que l'année précédente. Le retour à un contexte sociétal plus stable a certainement eu un effet favorable : on peut imaginer que le projet de faire le CIF ait été différé pendant la pandémie. Il est aussi dû à l'arrivée, pour la première fois, d'étudiants de province, au nombre de 9.

Mais il faut noter aussi la bonne tenue des inscriptions en 2^e année avec 40 étudiants. Il y a eu comme toujours quelques abandons, compensés par l'arrivée de 3 nouveaux étudiants directement en 2^e année pour des raisons diverses (reprise de parcours interrompu par le COVID...).

A ces étudiants qui font le parcours complet, il faut ajouter 28 étudiants occasionnels, inscrits à 1 ou 2 trimestres (19 en 1^e année et 9 en 2^e année).

L'inscription au trimestre a été initiée en 2018. Elle permet une entrée en matière plus légère. De fait, une partie des étudiants, après avoir goûté à un cours, poursuivent le parcours sous une forme ou une autre (sur les 14 du 1^e trimestre, la moitié ne s'est pas arrêté là).

Le pic de 2019-2020 correspond à l'arrivée au CIF de Bernard Klasen, dont le cours a exercé un énorme effet d'attraction la 1^e année (25 personnes venues pour ce seul cours).

¹ Source : tableau de bord 15 juin 2020

² Source : tableau de bord 14 juin 2021

³ Source : tableau de bord 13 juin 2022 (P + ABC ou DEF)

Effectifs	2019-2020 ⁴	2020-2021 ⁵	2021-2022 ⁶
1 ou 2 trimestres	42	37	28
Total parcours + trim	131	113	132

On peut encore ajouter aux effectifs les 82 étudiants des petits modules de 4 à 6 séances :

- modules Bible : 66
- module Histoire : 16
- module Morale : 10, avec une érosion significative depuis 2 ans. Nous avons essayé de relancer le module l'an dernier en élargissant l'étude de *Laudato si'* à d'autres textes du pape François, *Amoris laetitia* et *Fratelli tutti*, mais pour l'instant sans grand succès.

Effectifs	2019-2020	2020-2021	2021-2022 ⁷
Modules Bible	76	64	66
Module Histoire	9	17	16
Module Morale	46	21	10
Total modules	131	102	82

Total : 214 étudiants (104 + 28 + 82) ayant fait un passage significatif au CIF l'année dernière, sans compter les journées.

Pour cette année (chiffres de novembre, c'est-à-dire en début d'année scolaire⁸) :

Les chiffres sont à nouveau très bons, signant la meilleure rentrée des 6 dernières années :

- avec un total de 103 étudiants inscrits au parcours, 54 en 1^e année et 49 en 2^e année.
- auxquels s'ajoutent 15 inscrits à des trimestres (hors parcours).

Effectifs de rentrée	2012	2013	2014	2015	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2022
1e année	64	48	62	53	71	37	40	43	40	54	54
2e année	58	48	46	52	40	50	27	39	32	38	49
TOTAL	122	96	108	105	111	87	67	82	72	92	103

Deux remarques :

- l'importance du bouche à oreille pour le recrutement des étudiants (55% de la nouvelle promotion CIF 52)
- l'importance de la province pour consolider les effectifs : 9 étudiants (comme l'année dernière), soit 17% des effectifs, dont 1 qui suit les cours depuis les USA.

Profil des étudiants de la promotion CIF 52, sur un total de 54 étudiants en parcours :

- 45 femmes, 83% (vs 61% l'an dernier) et 9 hommes
- 3 couples
- 1 religieuse visitandine de Metz. Ce nouvel envoi après celui de 2 sœurs du même monastère l'an dernier atteste leur satisfaction. Elles suivent le cours par zoom et font partie d'un groupe zoom. Il y a aussi en 2^e année une sœur auxiliaire.

⁴ Source : tableau de bord 15 juin 2020

⁵ Source : tableau de bord 14 juin 2021

⁶ Source : tableau de bord 13 juin 2022

⁷ Source : tableau de bord 13 juin 2022

⁸ Source : tableau de bord 14 novembre 2022

- Eventail des âges : 33 à 88 ans. Mais seulement 9 étudiants de moins de 50 ans. Age médian : 62 ans, soit 31 retraités, dont une majorité de jeunes retraités.
- Du point de vue religieux : 6 personnes sont très peu équipées et ont tout à découvrir. Une moitié est plus « engagée » (CVX, équipe Notre-Dame, groupes de partage, responsabilités en paroisse, catéchuménat...). Une néophyte, une personne n'ayant pas fait sa première communion.
2 personnes sont passées par le CETAD, 1 par Bâtir sur le Roc, 3 personnes ont fait le CIF il y a une dizaine d'année.
- Par diocèse d'Ile de France : la moitié des étudiants viennent de Paris (13) et du diocèse de Nanterre (14) ; 31% viennent des diocèses de Versailles (3), Evry (4), Saint-Denis (3), Créteil (7) ; aucun étudiant en provenance des diocèses de Pontoise (95) ou de Meaux (77).
- Un seul étudiant voit son parcours financé par un envoyeur (Mgr Guiougou, vicaire général du 93).

Une diversité de profils stimulante, notamment dans les groupes, mais qui sollicite aussi notre vigilance. On voit la sensibilité de certaines personnes face à un supposé modèle standard de chrétien (mariés, avec enfants, petits-enfants, éduqués dans la foi, pratiquants...), qui peut être perçu comme stigmatisant ou excluant. Tout le monde doit se sentir accueilli tel qu'il est.

Les enseignants

C'est un point crucial, la qualité des professeurs étant déterminante pour le projet du CIF. Le cours sur la Révélation, qui ouvre le parcours, a été confié l'an dernier à un binôme formé du père David Sendrez à 14h et de Brigitte Cholvy à 20h. Deux enseignants de haute volée, respectivement directeur du 3^e cycle au Collège des Bernardins et directrice des études doctorales au *Theologicum* de l'ICP jusqu'à sa retraite en juin 2021.

Pour cette année,

Jocelyne Picard remplace David Sendrez. Elle est en charge de nombreux cours à l'ICP et directrice du *Theologicum* en ligne.

Le corps professoral se compose donc, en plus de Brigitte Cholvy et de Jocelyne Picard, du père Bernard Klasen en christologie et pour le petit module de morale, d'Aude Ragozin en anthropologie, d'Anne Righini en ecclésiologie, du frère Isaïa Gazzola en théologie des sacrements, du père Laurent Lemoine pour le cours de morale, de Roselyne Dupont-Roc pour les propositions bibliques et du père Philippe Saudraix pour le module Histoire. Des enseignants aux profils très divers (hommes, femmes, prêtres, religieux, laïcs) et pour la plupart très investis au CIF, puisque je rappelle que Bernard Klasen est aussi le directeur du CIF et qu'Anne Righini et Roselyne Dupont-Roc sont membres du bureau.

Il faut souligner la fidélité de nos professeurs. Sans doute tient-elle d'abord à leur auditoire, des personnes motivées, très « questionnantes », sincèrement désireuses de penser la foi et de la relier à leur vie, et souvent très touchantes. Peut-être aussi au climat chaleureux qui règne ici, à la liberté des discussions, et aux soins quasi-maternels que nous prodigue Hélène Besnard-Chantecler, notre assistante.

Les accompagnateurs

Nous avons recruté en 2021-2022 quatre nouveaux accompagnateurs : Véronique Brouard (doctorante à l'ICP), Bertrand Vinot et Agnès Sarah (en master à l'ICP), Jean-Marc Vichard (bac canonique ICP) et mis en place 13 groupes de travail de 6 à 9 personnes, dont le premier groupe zoom composé des étudiants de province (avec Maria Carreras), et un groupe délocalisé en Essonne (avec Catherine Rousseau).

L'un de nos accompagnateurs, Philippe Armand, a par ailleurs pris en charge les travaux écrits de fin de parcours et guidé trois mémoires qui ont fait l'objet d'une réception.

Pour cette année

Nous avons recruté 4 accompagnatrices : Hélène Bagot, Marie Geffray (en master), Simone Touzeau (bac canonique) et Marie-Christine Decoux (bac canonique), 3 d'entre elles étant issues de la faculté de théologie de l'ICP.

Nous avons constitué 16 groupes, 8 en 1^e année et 8 en 2^e année. Parmi eux, 3 groupes zoom et 2 groupes délocalisés (Essonne + Ville d'Avray).

Ces groupes vivent leur vie de manière autonome et en même temps ne sont pas isolés les uns des autres, grâce à Marie-Christine Georges qui coordonne leur travail. Les textes étudiés font l'objet d'un travail commun entre accompagnateurs, des réunions de suivi sont organisées, de même que des réunions de délégués, pour que les étudiants puissent échanger leur expérience de groupe à groupe et nous faire remonter leurs remarques.

Les journées

Nous proposons durant l'année 4 sessions d'une journée : 3 journées d'introduction à la Bible, animées par Roselyne Dupont-Roc, qui officie avec un savoir-faire et une passion qui emportent à chaque fois son auditoire, et une consacrée à la découverte d'une autre religion ou confession. Ces journées sont accessibles à la carte, avec l'idée de multiplier les portes d'entrée au CIF.

En plus des étudiants habituels du parcours, pour qui ces journées font partie du programme,

- 41 personnes ont assisté l'an dernier aux journées Bible (22 personnes pour la journée AT, 12 pour la journée NT, 7 pour la journée saint Paul), à comparer aux 162 de l'année précédente où elles avaient été faites en zoom, ce qui nous rappelle la puissance du distanciel pendant la période du confinement.
- 24 personnes extérieures ont participé à la journée du 26 mars consacrée aux nouvelles spiritualités, avec Jean-François Meuriot, enseignant à l'Institut Catholique de la Méditerranée (ICM) et Jean-Marie Gueullette, dominicain, directeur du Centre Interdisciplinaire d'Éthique de l'Université catholique de Lyon (également par zoom).

Pour cette année

Nous avons tenu à ce qu'une partie des journées se déroulent en présentiel, pour donner à tous l'occasion de se rencontrer vraiment (et de fait certains étudiants se sont déplacés de loin). C'est aussi l'occasion pour les auditeurs d'un jour de côtoyer des étudiants en parcours qui, mieux que personne, pourront leur donner l'envie de suivre un cursus complet.

Nous soignons beaucoup l'accueil grâce à Hélène : café, boissons, petites douceurs, dossiers préparés sous format papier, autant de petits gestes qui témoignent de l'attention portée à chacun et qui permettent d'incarner un lieu d'Eglise telle qu'on la souhaite, ouverte à tous et amicale.

La journée dédiée à la découverte d'une autre confession, le samedi 25 mars 2023, a été consacrée à l'orthodoxie avec les théologiennes Anne-Marie Petitjean et Julia Vidovic.

Les modules bibliques

Ces modules sont réservés aux anciens du CIF ou à des personnes ayant déjà des bases en théologie. Il y en a deux par an. Ils se déroulent pendant 6 semaines, avec une conférence introductive de Roselyne Dupont-Roc, puis des groupes de travail hebdomadaires, qui se réunissent pour l'essentiel ici, en présentiel.

Après l'évangile de Marc et la figure de David dans la Bible, puis l'an dernier l'évangile de Luc et les psaumes, ce sont les *Actes des apôtres* et les femmes de la Bible qui sont au programme de cette année.

Les modules ont rassemblé l'an dernier 64 étudiants.

Ils sont 81 cette année (dont 66 inscrits aux deux modules), soit 11 groupes. Parmi eux, beaucoup de fidèles, mais aussi l'arrivée de 27 nouveaux, et notamment de 16 étudiants du CIF 50, c'est-à-dire de la promotion sortante. Score réjouissant, qui témoigne à la fois d'un attachement au CIF mais aussi du désir de continuer à travailler en Bible et en théologie.

Ces modules sont très importants dans la vie du CIF. Ils permettent d'entretenir le lien avec les anciens étudiants, qui sont notre premier canal de recrutement. Ils sont aussi une source majeure de revenus, dans la mesure où Roselyne Dupont-Roc et les animateurs œuvrent bénévolement.

Le module histoire

Organisé en 5 séances zoom de 2h, il vient s'intercaler en janvier-février entre les deux modules bibliques. Il est ouvert à tous et rassemble une vingtaine de personnes. Il est animé par le Philippe Saudraix, prêtre à Clamart, agrégé d'histoire et doctorant en Ecriture sainte.

Après le thème du tombeau du Christ puis celui du culte des reliques, il a été question cette année de la créativité insoupçonnée des femmes d'Eglise pour s'y faire une place en surmontant les freins culturels ou sociétaux propres à chaque époque. Ce module soulève toute une série de problématiques, non seulement historiques, mais aussi théologiques, dogmatiques, liturgiques...

Propositions diverses

Deux événements marquants de l'actualité ont fait l'objet d'une attention particulière l'année dernière. Les étudiants ont d'abord pu échanger de manière informelle sur les conclusions du rapport de la CIASE avec les enseignants et les accompagnateurs (décembre 2021/janvier 2022) et nous avons mis en ligne sur le site des documents pour les aider à s'informer.

Puis, nous leur avons proposé de participer à la démarche synodale sur la Synodalité via le CIF. Trois groupes ont été mis en place, animés par Bernard Klasen, Roselyne Dupont-Roc et Anne Righini (43 participants). Une synthèse des propositions a été remontée au diocèse de Saint-Denis, dont le délégué à la formation, Serge Nzuzi, est membre du bureau.

Communication

L'amélioration de la notoriété du CIF en paroisse, dans les services diocésains, dans les centres d'accueil, de retraite, les monastères, et auprès du grand public reste l'objectif.

Nos moyens principaux :

- le site internet, qui ne cesse de s'enrichir.

Nous l'avons restructuré l'an dernier, pour clairement distinguer le parcours des autres offres de formation. Nous avons créé un espace « Documentation » où se trouve la

bibliothèque de cours (tous les cours sont enregistrés). Nous avons ajouté des vidéos (de Roselyne et Bernard), des photos et des témoignages (notamment un interview audio de 15' d'un ancien étudiant). Ces efforts portent leurs fruits :

du 1/10/2018 au 30/09/2019 : 4351 visiteurs

du 1/10 2020 au 30/09/2021 : 6407 visiteurs

du 1/10/2021 au 30/09/2022 : 8038 visiteurs.

Compte tenu du développement du site, nous venons de passer en hébergement professionnel.

- les flyers : 30 000 exemplaires + 1 200 affiches. Nous avons effectué 1400 envois postaux : toute les paroisses d'Ile de France, de nombreux centres d'accueil et de retraite en France, et pour la première fois toutes les congrégations religieuses de Paris et quelques services diocésains de province (formation/ catéchèse/ catéchuménat).
- les newsletters, qui sont diffusées par mail au rythme d'une quinzaine par an. Nombre moyen de contacts par mail : 3700 et nous continuons à enrichir nos fichiers de contacts (province, diacres...). Taux d'ouverture moyen des messages : 42,5 %. Taux de clics : 8,1%. Pour la première fois, une communication sur le cours d'Isaïa Gazzola a été faite auprès des diocèses de province, mais sans véritables retombées.

En outre, pour oct 2021-sept 2022 :

- Une opération spéciale de mailing postal auprès des diacres de Paris grâce au soutien de Jean-François Rod (128 lettres, mai 2022).
- A la radio, pas d'émission propre, mais des retombées indirectes des interviews de Bernard Klasen et autres enseignants (par exemple l'émission « Rencontre » de Radio Notre-Dame en septembre 2022).
- Presse :
Dans *La Croix*, bannières dans les newsletters numériques du journal et parutions récurrentes dans le bloc-notes pour annoncer les grands rendez-vous (la rentrée, les journées Ancien et Nouveau Testament, la journée interreligieuse, la conférence d'Anne-Marie Pelletier à l'occasion de l'assemblée générale).
Dans *Le Pèlerin*, un témoignage d'étudiant dans la rubrique « Le Cœur qui parle » (Vanessa Prieto 20/01/2022).
Dans *Paris Notre-Dame*, annonce sur la journée Ancien Testament (1/6 p., oct 2021).
Dans *La Vie*, annonce sur le cours d'Isaïa (1/4 p, numéro double de décembre 2021).
Dans *7 et Vous*, le magazine du 7^e arrondissement, annonce sur la journée NT (déc 2021). Contacts noués avec Marguerite Chevreul, adjointe au maire du 7^e en charge des affaires sociales et des relations avec les cultes.
Plus récemment, dans le carnet du jour du *Figaro*, 2 annonces avec un tarif préférentiel les 17 et 23 septembre 2022.
Et nous continuons à mettre à jour toutes les propositions du CIF dans l'agenda du diocèse de Paris.
- Réseaux sociaux : une stagiaire nous a aidés à définir la stratégie de présence sur les réseaux sociaux. Nous avons dès lors intensifié notre présence sur Facebook et Instagram en publiant quasiment chaque semaine, en particulier de nouvelles vidéos au moment de la rentrée (septembre 2022) : Aude Ragozin, Jean-Marc Vichard, Bernard Klasen : « Le CIF est fait pour vous » (1 900 vues). Nous avons 459 followers sur Facebook et 221 sur Instagram.

J'ajoute que nous avons défini des procédures pour nous conformer au règlement général sur la protection des données (RGPD).

Pour cette année 2022-2023, signalons :

Pour la 3^e fois, un interview dans *Le Pèlerin* d'un étudiant du CIF (numéro du 6 octobre 2022).

Relations avec les diocèses

Le CIF est bien connu des services diocésains de formation de la région parisienne et nous avons apprécié la qualité des prises de contact avec les nouveaux délégués diocésains : Babila Cromwell (77, qui poursuit le travail entrepris avec Pascale Vollé et qui a participé à la matinée de rentrée du CIF), Gabriel Képéklian (95) et Isabelle Delerive (94, ancienne du CIF).

L'enjeu consiste à situer le CIF à sa juste place par rapport aux formations diocésaines (notamment « Annoncer ») et aux formations diplômantes, en faisant valoir sa spécificité : la qualité et la cohérence d'ensemble de la formation, la souplesse de la formule et sa compatibilité avec la vie professionnelle, la diversité du public, l'apport du groupe, l'absence de validation.

La plupart des sites internet des diocèses font mention du CIF. Certains intègrent ses propositions dans leur agenda diocésain (dont Paris). Mais à quelques exceptions près très peu de personnes nous sont envoyées. La quasi-totalité des inscriptions sont le fruit d'une démarche personnelle, parfois sur la recommandation d'un prêtre, mais sans lien avec l'institution ecclésiale. Pourquoi ? Pas de réelle culture de l'appel à se former, manque de temps, pas de désir de se former ?

Pour cette année

Nous souhaiterions intensifier nos relations avec les services de catéchuménat ou de LME (laïcs en mission ecclésiale), objectif récurrent jamais vraiment rempli, le CIF nous apparaissant clairement comme une ressource pour des catéchumènes ou néophytes parfois laissés sans véritable accompagnement après leur baptême.

Nous avons aussi monté un groupe de travail dans le but de nouer des liens avec des diocèses de province. Des contacts avec le diocèse de Beauvais ont été initiés l'an dernier.

Relation avec les instituts de formation religieuse

L'Institut Catholique de Paris est en raison de l'histoire du CIF un partenaire privilégié.

La plupart de nos enseignants enseignent au *Theologicum* et à l'IER, la plupart de nos accompagnateurs ont fait leur études de théologie à l'ICP et des enseignants de l'ICP interviennent régulièrement au CIF pour des conférences (Gilles Berceville, Brigitte Cholvy, ou Joël Molinario lors de la réunion des accompagnateurs).

Nous transférons à nos étudiants certaines propositions de l'ICP, par exemple l'an dernier la soirée grand public avec William Cavanaugh et Stanley Hauerwas, présents à Paris pour un colloque dont nous étions partenaires.

Et surtout, en fin d'année, nous leur présentons l'IER et le cycle soir comme une suite possible à leur parcours, au cours d'une réunion avec les dirigeants de l'IER et du cycle soir. L'an dernier, deux étudiants en fin de parcours (CIF 49) ont poursuivi des études universitaires : Etienne Keller au cycle C et Judith Cahanin à l'ISTA. Pour cette année 2022-2023 : Odile Olmedo au DU éthique et soin, Benoît Comte au cycle C.

Et nous retrouvons régulièrement à l'ICP d'anciens étudiants du CIF.

Un point à considérer : le devenir des étudiants qui abandonnent le cycle C ou l'IER. Le CIF est-il proposé comme une alternative ?

Avec le Centre Sèvres, les relations se sont resserrées grâce Valérie Le Chevalier, directrice du cycle « Croire et Comprendre », entrée cette année au CA.

Nous adressons aussi tous nos remerciements à Etienne Grieu, recteur du Centre Sèvres, pour avoir accepté de donner la conférence de ce soir (après Anne-Marie Pelletier l'an dernier).

Conclusion

L'année écoulée et celle qui est en cours témoignent de la bonne santé du CIF et de la pertinence de son offre. Nous savons la nécessité de former les laïcs, pour eux-mêmes et pour l'Eglise qui a besoin d'eux. Le CIF a un rôle à jouer.

Le nombre d'étudiants qui font confiance au CIF est une grande satisfaction. Des promotions de 50 étudiants en première année sont pleinement satisfaisantes, dans la mesure où elles garantissent une certaine sécurité financière, tout en préservant la possibilité de vraies relations personnelles.

Mais il ne faut pas méconnaître malgré tout une certaine fragilité, liée à la fluctuation imprévisible des inscriptions et des dons d'une année sur l'autre. Saluons de ce point de vue l'arrivée des étudiants de province qui sont venus renforcer les effectifs.

Soulignons enfin deux défis pour l'avenir :

- le recrutement d'enseignants de qualité
- et le renouvellement des membres du bureau, avec de nouvelles personnes qui pourront à leur tour porter le projet du CIF après Aude et Bernard, dont le 2^e mandat s'achèvera en avril 2025.

II. Rapport financier

Pour la 3^{ème} année consécutive, l'association enregistre un excédent d'exploitation, alors qu'il y a 4 ans l'exercice était déficitaire.

Cet excédent, de 18 971 €, dépasse légèrement celui de l'année passée qui, déjà, constituait un record historique.

COMPTE DE RESULTAT								
CHARGES	2019-2020	2020-2021	2021-2022	PRODUITS	2019-2020	2020-2021	2021-2022	
Fournit. petit matériel	950	531	688	Participations	56 175	51 961	58 575	
Entretien photocopieur	227	398	263	Parcours et trimestres	44 525	39 946	48 400	
Salles	6 000	6 000	6 000	Modules bibliques	9 670	6 745	7 445	
Documentation et livres.	227	232	462	Module Histoire	720	2 000	1 350	
Dépliants & impressions diverses	1 446	2 312	2 289	Journées	1 260	3 270	1 380	
Communication	1 703	887	1 517					
Abonnement Zoom		1 019	734	Adhésion Association	4 320	3 740	4 320	
Frais postaux et telecom	2 247	2 408	3 147					
Services bancaires	551	1 063	1 059	Dons	12 520	15 900	13 110	
Frais personnel	42 523	31 671	34 855	Intérêts livret CIC	55	67	84	
Honoraires	2 549	3 710	2 871					
Conférenciers	-	500	800	Divers	38	78	-	
Amortissement	118	1 990	2 077					
Assurances	284	314	356					
TOTAL CHARGES	58 824	53 035	57 118	TOTAL PRODUITS	73 108	71 746	76 089	
EXCEDENT	14 284	18 711	18 971	TOTAL	73 108	71 746	76 089	

L'explication principale réside dans le haut niveau des contributions payées par les participants, qui progressent de 12.7 %.

Comme cela est détaillé dans le rapport moral, c'est la très forte augmentation des effectifs qui explique cette évolution, et notamment celle des étudiants en 1^{ère} année (ce qui devrait en outre avoir des répercussions favorables sur l'exercice en cours).

Cette progression des recettes se fait à prix constant, les frais de scolarité n'ayant pas bougé depuis 2020.

Le prix du parcours annuel (450 €), qui comprend les 60 heures de cours magistral, 2 journées Bible (ou Bible et œcuménisme) et la participation à 9 réunions de groupe accompagnées, place le CIF tout en bas de la fourchette des prix que nous avons pu constater.

Et si les prix de journée ont été portés à 35 € au 1^{er} octobre, cela n'impactait pas encore les comptes sous revue.

L'autre explication du haut niveau des recettes réside dans le montant des dons que le CIF reçoit désormais de manière récurrente.

A 13 110 € ils se situent à un niveau très satisfaisant, même si des dons exceptionnellement élevés l'année précédente expliquent l'essentiel de la baisse constatée cette année.

Ces dons proviennent de 62 donateurs (vs 73 l'année précédente) : A 2 exceptions près, il s'agit "d'anciens" du CIF restés très fidèles, mais aussi, ce qui est tout à fait remarquable, de 15 étudiants en cours d'études (CIF 50 et 51).

Qu'il me soit permis ici de remercier tous ces donateurs, fidèles ou plus récents, en cours de parcours, ou l'ayant suivi il y a quelques années : Au-delà de leur soutien financier qui nous est très utile, ils témoignent très concrètement leur satisfaction de ce que le CIF a pu leur apporter.

La troisième grande explication des excédents dégagés ces dernières années réside dans une gestion très rigoureuse, voire économe, des ressources, grâce notamment au fort

engagement de certains bénévoles et des membres du Bureau. De plus on rappellera que 2 professeurs, de même que tous les accompagnateurs, sont totalement bénévoles.

Le poste qui évolue le plus est celui des frais de personnel, mais reste parfaitement conforme au budget adopté l'an dernier ; il enregistre l'augmentation de la rémunération des professeurs décidée début 2021 et appliquée pour la première fois au cours de cet exercice (45 € de l'heure). Les frais de communication et les frais postaux progressent également, tandis que les honoraires sont en baisse.

L'excédent enregistré va donc, cette année encore, accroître les réserves de l'association, les portant à près de 93 K€, faiblement immobilisées, et restant donc en trésorerie, placée de façon très prudentielle sur des livrets bancaires sans risque.

B I L A N							
ACTIF	30/09/2020	30/09/2021	30/09/2022	PASSIF	30/09/2020	30/09/2021	30/09/2022
Immobilisations corporelles	28 569	29 833	29 833				
Amortissement	- 20 407	- 22 397	- 24 474	Réserves	40 891	55 175	73 886
Valeur nette	8 162	7 436	5 359	Résultat	14 284	18 711	18 971
Compte sur livret CIC	44 412	64 462	104 532				
Banque (CIC + Paypal)	21 477	46 597	24 264				
Intérêts à recevoir	37	54	67	Cotisations perçues d'avance	16 350	36 475	38 939
Charges constatées d'avance	-	209		Charges à payer	2 563	8 472	2 426
Produits à recevoir	-	75					
TOTAL	74 088	118 833	134 222	TOTAL	74 088	118 833	134 222

L'exercice en cours, qui a démarré au 1^{er} octobre 2022, devrait de nouveau permettre de dégager un excédent significatif.

Le Conseil d'Administration réuni le 23 novembre 2022 a approuvé une prévision présentant un excédent de 13 K€.

III. Renouvellement de mandats et élections au Conseil d'administration

Trois membres élus du Conseil d'administration arrivent en fin de mandat.

Marie-Christine Georges (1^e mandat) et Anne Righini (2^e mandat) acceptent de se représenter. Jean-François Rod (1^e mandat) ne souhaite pas se représenter. Nous le remercions de son précieux soutien, notamment auprès des diacres de Paris.

Il vous est proposé de nommer un nouveau membre : Béatrice Bizot, née le 04 juin 1966, docteur en théologie, enseignante en Ecriture Sainte à l'ICP.

Parmi les membres de droit :

Pascale Vollé laisse sa place à Babila Cromwel, déléguée diocésaine pour la formation dans le diocèse de Meaux. Séverine Blanc à Isabelle Delerive, pour le diocèse de Créteil et Gabriel Képéklian reprend la place laissée vacante après le départ de Edouard Georges pour le diocèse de Pontoise.

Le CIF – ASSEMBLEE GENERALE du 19 AVRIL 2023

RESOLUTIONS

1^{ère} Résolution

Après avoir entendu sa lecture, l'Assemblée Générale approuve le rapport d'activité de l'année 2021-2022.

POUR CONTRE ABSTENTION

2^{ème} Résolution

Après avoir pris connaissance des éléments financiers et obtenu les éclaircissements nécessaires, l'Assemblée Générale approuve les comptes de l'exercice 2021-2022, se clôturant par un résultat excédentaire de 18 971 €

POUR CONTRE ABSTENTION

3^{ème} Résolution

Elle décide d'imputer ce résultat sur les réserves et le report à nouveau, qui représenteront donc une somme de 92 857 €.

POUR CONTRE ABSTENTION

4^{ème} résolution

Après avoir entendu la présentation qui lui a été faite des projets en cours, l'Assemblée Générale approuve les orientations de l'Association pour l'exercice en cours.

POUR CONTRE ABSTENTION

5^{ème} résolution

L'Assemblée Générale prend acte de la fin du mandat d'administrateur de Madame Marie-Christine Georges (1^{er} mandat) et le renouvelle pour une durée de 3 ans, qui viendra à expiration au terme de l'Assemblée Générale appelée à statuer sur l'activité et les comptes de l'année 2024-2025.

POUR CONTRE ABSTENTION

6^{ème} résolution

L'Assemblée Générale prend acte de la fin du mandat d'administrateur de Madame Anne Righini (2^{ème} mandat) et le renouvelle pour une durée de 3 ans, qui viendra à expiration au terme de l'Assemblée Générale appelée à statuer sur l'activité et les comptes de l'année 2024-2025.

POUR CONTRE ABSTENTION

7^{ème} résolution

L'Assemblée Générale prend acte de la fin du mandat d'administrateur de Monsieur Jean-François Rod (1^{er} mandat), qu'elle remercie de sa contribution au bon fonctionnement de l'association au cours de ces dernières années. Elle nomme Madame Béatrice Bizot administrateur pour une durée de 3 ans, qui expirera au terme de l'Assemblée Générale appelée à statuer sur l'activité et les comptes de l'année 2024-2025.

POUR CONTRE ABSTENTION

8^{ème} résolution

L'Assemblée Générale donne tout pouvoir à la Présidente, ou à tout membre du bureau qu'elle déléguerait, pour effectuer les formalités.

POUR CONTRE ABSTENTION